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Sitzung vom 15.07.2022 

 

Ort:  Deutsche Sport-
hochschule Köln 

 Raum:  Senatsaal & WebEx 

Sitzungsleiter: Luca Beckmann  Beginn:  11:00 Uhr 

Protokollführer*in: Luise Klüsener   Ende:  13:55 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 

Theresa Siepe, 
Eva Kwasny, 
Luca Beckmann, 
Fabian Pezl, Anto-
nia Landgraf, Lu-
ise Klüsener, Ni-
kolaus Becker, 
Rio Grumbrecht, 
Valentina Veloz  
 

 Gäste:  Yurek Fabianek 
Marcel  

 

Begrüßung 

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle 

TOP 1: Berichte  

TOP 2: Antrag kommissarisches Referat Studium und Lehre /Yurek Fabianek 

TOP 3: Antrag Spende Gewinn AStA-Beach Party /Tutikosten  

TOP 4: Lange Nacht der Hausarbeiten  

TOP 5: Änderungsvorschläge AStA Geschäftsordnung 

TOP 6: Sonstiges 

Schlusswort/Sitzungsende 
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Begrüßung  

Die Sitzung wird um 11: 07 Uhr vom Sitzungsleiter eröffnet  

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle 

Wir sind 7 Referent*innen und sind damit beschlussfähig  

Es werden Anmerkungen zu den letzten Protokollen gemacht  Protokoll vom 8.7 soll hinsichtlich auf 

Beschlüsse und To dos verbessert werden, diese sollen fett geschrieben werden und hinten angehan-

gen werden  

Fabi schlägt vor, dass alle Protokolle in nur einem Slackchannel hochgeladen werden, Luca wird das 

über Slack kommunizieren 

Abstimmung zum Protokoll wird vom 8.7 wird verschoben bis Anmerkungen eingetragen sind  

Abstimmung für das Protokoll vom 11.7 -> 1 Enthaltung, 6 Ja stimmen, somit wurde das Protokoll be-

stätigt  

Die Tagesordnung wird einstimmig eingenommen  

 

TOP 1: Berichte  

Absolvententag: Marcel berichtet von Punkten, die ihm in letzter Zeit aufgefallen sind. Beim Absol-

vententag gab es pro Studiengang Studierende, die ausgezeichnet wurden. Jedoch waren Lehramts-

studiengänge außen vor. Er hat das Gefühl dass die Lehramtsstudiengänge ignoriert werden. Das för-

dert Vorurteile und kommt diskriminierend rüber. Lehramtsstudiengänge sollten mindestens er-

wähnt werden  

Rio sagt dass dieses Thema bei den Studiengangssprecher*innen mit Herrn Kleinert besprochen 

wurde und dass dies geändert werden soll, vor dem nächsten Absolvententag sollte vor allem auch 

nochmal darauf geachtet werden  

Luise sagt dass es noch ein Nachtreffen zum Absolvententag geben wird und sie dieses Thema noch-

mal ansprechen möchte.  

Fabi vermutet, dass dies auch datenschutzrechtliche Gründe haben kann, das Thema sollte aber 

trotzdem angegangen werden  

Marcel spricht außerdem den Hürdenlauf in den Kursen an. Es sollte auf Hürdenlauf eingegangen 

werden, wie viele Verletzungen es pro Semester aufgrund von Hürden gibt. Gibt es vielleicht auch 

Alternativen dafür? Hürden kann ein großes Problem für Studierende, bezüglich Verletzungen und 
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psychischer Belastung werden. Er ist nicht dafür dass es abgeschafft wird, aber es sollte anders ange-

gangen werden, beispielsweise mit mehr Vorbereitung und anderer Aufbereitung. Eventuell könnte 

auch mit der Physiopraxis oder Dr. Schiffer geredet werden um einen Eindruck über die Verletzungs-

ausmaße zu bekommen.  

Luise sagt, dass sie sich darum kümmern möchte  

Yurek sagt dass im Modulhandbuch Hürden nicht spezifisch genannt wird, sondern nur als Beispiel 

für eine technisch anspruchsvolle Sportart genannt wird. 

Marcel verlässt die Sitzung um 11:32 Uhr  

Bericht Orga Treffen Tutis: 

Fabi berichtet: Gestern (14.07) war das erste offizielle Orgatreffen mit den neuen Tutis. Das neue 

Motto wird „Disney" sein und der Ablaufplan wurde abgestimmt (wird in Slackschannel Erstireferat 

hochgeladen). Außerdem geht das Tutiwochenende wieder nach Schützenhausen. Es werden ver-

mutlich 50 Tutis dabei sein und es wird ein Transporter für Gepäck und Verpflegung gemietet wer-

den. Auf dem Wochenenden wird dann die EW geplant. Das Wochenende wird von Donnerstag bis 

Sonntag sein (29.09-02.10). Fabi fragt nach einer Kreditkarte vom AStA. In den vergangen Jahren 

wurde diese für die Kaution für den Mietwagen immer privat gestellt.  

Theresa bringt in Erfahrung ob es möglich ist eine zu bestellen, die ohne Kosten verbunden ist.  

Es wird das genaue Vorgehen besprochen.  

 

TOP 2: Antrag kommissarisches Referat Studium und Lehre /Yurek Fabianek 

Luca übernimmt aufgrund von Verbindungsproblem den Punkt von Toni: Da die letzte Stupasitzung 

abgesagt wurde, kam die Idee auf, dass das Referat für Studium und Lehre kommissarisch besetzt 

wird. Die Bezahlung würde nach geleisteten Stunden geschehen und der kommissarische Referent 

hätte kein Stimmrecht in den AStA Sitzungen bis es eine Bestätigung vom Stupa gibt.  

Yurek stellt sich vor und berichtet von seinen Vorstellungen für das Referat. Yurek weist für alles wei-

tere auf seine Bewerbung hin. Fabi fragt was er sich für Projekte vorstellen kann und Yurek berichtet 

von Projekten, die er gerne in Angriff nehmen möchte.  

Flo tritt der Sitzung um 11:45 Uhr bei  

Luca sagt, warum er Yurek für geeignet hält. Rio bestätigt das.  

Antrag auf Einsetzung kommissarisches Referat für Studium&Lehre durch Yurek Fabianek. Antrag 

wurde einstimmig angenommen  

 

TOP 3: Antrag Spende Gewinn AStA-Beach Party /Tutikosten  
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Antrag: Bei der AStA Beach Party wurden für 22 Tutis, die Eintrittskarten durch den AStA übernom-
men. Dadurch hat unsere Veranstaltung etwas weniger Plus gemacht, welches wir an Via con Aqua 
spenden wollen. Deshalb beantragen wir, dass die Gelder, welche für die Tutis übernommen wurden 
(176€) zusätzlich zu dem Gewinn von 387,58€ an Viva con Aqua gespendet werden.  

 

Rio übernimmt den Punkt von Toni und berichtet dass das Geld, was durch die 22 Tutikarten nicht 
eingenommen wurde, neben dem Gewinn der AStA Beach Party an VIVa con Agua gespendet werden 
soll. Es handelt sich dabei um 387,58€ plus 176€. 

Theresa sagt dass sie mit Thomas Stets gesprochen hat und sensibilisiert dass Haushaltsgelder für die 
Studis verwendet werden sollten und nicht unbedingt gespendet werden sollten 

Luca sagt dass darüber gesprochen werden sollte ob es grundsätzlich Spenden an externe Unterneh-
men geben sollte, die aus dem AStA-Haushalt genommen werden.  

Es wird über die Problematik und das Thema diskutiert.  

Rio und Theresa sprechen sich dafür aus dass nur der Gewinn gespendet wird und kein zusätzliches 
Geld aus dem Haushalt in der Höhe der Tutitickets genommen wird. Luca unterstützt das, da es sich 
um studentische Gelder handelt und wir nicht wissen können, ob es im Sinne der Studis ist, dieses 
Geld an Viva con Agua zu spenden. Außerdem spricht sich Luca dafür aus, die Kooperation mit Viva 
con Agua aufrecht zu erhalten und somit die Möglichkeit zu haben weitere Einnahmen an diesen Ver-
ein spenden zu können.  

Luca holt ein Meinungsbild für den Antrag ein, ob die Spende inklusive des Gelds, was für die Tutikar-
ten nicht eingenommen wurde, gespendet wird: 2 dafür, 4 für nur gewinn, 1 Enthaltung  

Luca stellt den Änderungsantrag auf Spende des AStA Beach Party Gewinns von 387,58€ an Viva con 
Agua -> Der Antrag wird einstimmig eingenommen (8 Stimmen)  

 

TOP 4: Lange Nacht der Hausarbeiten 

Toni berichtet dass es die Idee gibt eine Veranstaltung zusammen mit der Schreib AG zu organisieren. 
Die Veranstaltung soll von ca. 18-02 Uhr statt finden. Toni fragt nach Terminideen.  

Luise sagt dass sie sich vorstellen kann dass schon Anfang August ein geeigneter Zeitpunkt sein kann, 
da einige Noten bis Ende August eingetragen werden müssen um den Master antreten zu können.  

Luca unterstützt das und sagt dass es wichtig ist, das nochmals zu bewerben.  

Yurek und Toni kümmern sich um die weitere Planung  

TOP 5: Änderungsvorschläge AStA Geschäftsordnung  

Letzter Stand: Die weitere Bearbeitung wurde abgebrochen, da die letzte Sitzung nach einer Kon-
sensentscheidung beendet wurde.  
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Es wird dort wieder angesetzt, wo letztes Mal geendet wurde. Es wird über die GO und deren Ände-
rungen gesprochen und die GO wird am Ende des Protokolls mitsamt der Änderungen angehangen.  

Niko verlässt die Sitzung um 12:40 Uhr  

Es wird darüber diskutiert, wie ein Vorgehen bei einem Gleichstand bezüglich einer Personalentschei-
dung zwischen mehreren Kandidaten gehandhabt werden sollte. Es kommt auf, dass der/die Vor-
sitz*ende zwei Stimmen hat oder ob Personalentscheidungen in solch einem Fall verschoben werden 
sollten. Außerdem steht im Raum ob die Entscheidung dann aufgrund der Geschlechterparität getrof-
fen werden sollte. Meinungsbild dazu, ob der Abschnitt übernommen werden sollte. -> 7 dafür 2 Ent-
haltungen  

§8  

Durch das Meinungsbild (3 gegen, 4 Enthaltungen, 2 dafür) wird es kein doppeltes Stimmrecht für 
den/die Vorsitz*ende bei einem Gleichstand bei Personalentscheidungen geben 

(7) 1 Enthaltung, 6 dafür 

(8) 1 dagegen, 2 Enthaltung, 4 dafür  

(11) Meinungsbild deutlich für Absatz 

(12) Meinung dafür  

 

III. Sonstige Angelegenheiten §9 Vorsitz des AStA 

(2) einstimmig dafür  

(3) Meinungsbild für eine Verbesserung eines Rechtschreibfehlers einstimmig dafür 

(4) Absatz steht auch in Stupa-Ordnung. Meinungsbild einstimmig dafür, es wird vorerst der Punkt 
(der Stundenauslastung) ausgeklammert da diese Entscheidung in Bezug auf einen anderen § getrof-
fen werden muss 

§10 Finanzielles  

(1) 1 Enthaltung, Meinungsbild ist dafür  

(3) wird noch um den Punkt erweitert, was die Konsequenz ist, den Arbeitsstundennachweis nicht 
rechtzeitig einzuschicken. Luca spricht sich dafür aus, dass die Vergütung abhängig von geleisteten 
Arbeitsstunden ausgezahlt wird. Die Diskussion soll nicht erneut aufgenommen werden. Meinungen 
werden erneut geäußert.  

Meinungsbild: 1 dagegen 2 Enthaltungen, 5 dafür  

Wenn einer der Referent*innen oder Projektleiter*innen der Meinung ist, dass weniger als die Pau-
schale an ihn/ sie ausgezahlt werden sollte, kann dies als informelle Information an Theresa gegeben 
werden  
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(4) Diskussion ob Arbeitsstundennachweise wöchentlich oder täglich zusammengefasst/geführt wer-
den sollen  

Meinungsbild: 3 Enthaltungen 3 dafür, 1 dagegen   

 

Vorschlag von Luca: mit Blick auf die Zeit soll die weitere Besprechung auf die nächste Sitzung vertagt 
werden. Der Punkt „Sonstiges“ wird als letztes bearbeitet  

 

TOP 6: Sonstiges 

Eva berichtet, dass der Instagram-Kanal gut läuft und ein Gewinnspiel geplant ist. Vorschläge und 

Ideen sollen an Eva gegeben werden. Luise weist darauf hin, dass vor dem Gewinnspiel besprochen 

werden sollte, ob Referent*innen und Projektleiter*innen mit teilnehmen dürfen. Dieser Punkt wird 

bei einer Konkretisierung des Gewinnspiels aufgegriffen.  

 

Eva fragt, wie der Sitzungsrythmus und die Sitzungszeit während der Semesterferien sein wird. Luca 

wird ein When to meet erstellen und danach wird entschieden.  

Schlusswort/Sitzungsende 

Die Sitzung wird um 13:55 Uhr geschlossen  

 

 

 

 

To Dos: 

- Luise informiert und kümmert sich um das Problem bezüglich der Hürdenprüfun 

- Theresa bringt in Erfahrung ob es möglich ist eine Kreditkarte für den AStA zu bestellen, die ohne 
Kosten verbunden ist.  

- Yurek und Toni kümmern sich um die weitere Planung von der Nacht der Hausarbeiten 

- Luca erstellt ein When to meet und findet eine Regelung für die AStA-Sitzungen während der vorle-
sungsfreien Zeit  

 

 

Anträge 
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Antrag auf Einsetzung kommissarisches Referat für Studium&Lehre durch Yurek Fabianek. Antrag 

wurde einstimmig angenommen  

Luca stellt den Änderungsantrag auf Spende des AStA Beach Party Gewinns von 387,58€ an Viva con 
Agua -> Der Antrag wird einstimmig eingenommen (8 Stimmen)  


